

CARTA EDITORIAL

Presentamos con profundo entusiasmo este primer número de Debates Críticos, una revista científica de acceso abierto que nace en el seno de la Facultad de Ciencias de la Salud y Trabajo Social de la Universidad Nacional de Mar del Plata, como resultado de un proceso colectivo de construcción, debate y compromiso.

Este proyecto editorial surge de la necesidad de contar con un espacio propio para alojar voces críticas, saberes situados y experiencias académicas, territoriales y profesionales que no siempre encuentran lugar en los circuitos tradicionales de publicación científica. Debates Críticos es más que una revista: es una apuesta por abrir caminos para pensar, tensionar e imaginar otras formas de producir conocimiento en diálogo con los desafíos urgentes de nuestro tiempo.

Nuestro equipo editorial se posiciona desde una ética de la responsabilidad colectiva, el acceso abierto, la equidad epistémica y la horizontalidad en la producción de sentidos. Apostamos por una revista que permita habitar el mundo académico con otros lenguajes, otras prácticas y otras maneras de escribir y leer.

Objetivos del proyecto editorial:

- Fomentar el diálogo interdisciplinario en torno a la salud, el cuidado y los derechos;
- Visibilizar producciones que articulen investigación, docencia, intervención y extensión;
- Incorporar perspectivas de género, interseccionalidad y justicia social como lentes transversales;
- Fortalecer los vínculos entre la universidad y los territorios;
- Garantizar procesos editoriales cuidados, inclusivos y accesibles.
- Ejes temáticos que orientan esta publicación:
 - Salud y territorio: prácticas, disputas y políticas del cuidado;
 - Género e interseccionalidad en el campo de la salud y lo social;
 - Formación crítica y metodologías situadas en ciencias sociales y de la salud;
 - Extensión, intervención y memorias colectivas;
 - Neoliberalismo, derecho a la salud y resistencias en clave latinoamericana.

Este número inaugural reúne textos que dan cuenta de esos debates, desde la investigación, la experiencia territorial, la reflexión crítica y el pensamiento situado. Los artículos aquí publicados son el resultado de un trabajo cuidadoso de selección, lectura y acompañamiento, realizado en esta etapa fundacional sin revisión por pares ciegos, pero sí con lectura editorial colaborativa y asesoramiento académico.

Agradecemos profundamente a quienes confiaron sus producciones, al comité asesor por su respaldo generoso, al equipo de biblioteca y al diseñador por su compromiso con la maquetación, y a cada integrante del comité editorial que hizo posible esta primera edición.

Deseamos que Debates Críticos crezca como una herramienta de circulación, provocación y encuentro; un espacio donde podamos seguir pensando con otros, desde el Sur, desde los márgenes, desde los cuidados.

Con compromiso, entusiasmo y convicción colectiva,

Comité Editorial
Revista Debates Críticos
Facultad de Ciencias de la Salud y Trabajo Social
Universidad Nacional de Mar del Plata